



N° 5416

MERCREDI 8 JUIN 2011

ISSN N° 0850-3060

Prix 200 Fcfa

Zone UEMOA
400 Fcfa • 150 UM

www.sudonline.sn

IMPACT DES GUICHETS UNIQUES SUR LE COMMERCE AFRICAÏN

Une hausse de 5% dans les volumes d'exportations

L'impact des guichets uniques dans les échanges africains commence à porter ses fruits. Leur intervention a permis d'enregistrer une augmentation de 5% dans les volumes d'exportations que ce soit intra africain ou vers l'international. Malgré ce coup de fouet, la part de l'Afrique reste insignifiante dans le commerce international avec une portion de moins de 3%.

L'Afrique a enregistré, ces dernières années, une augmentation de 20% dans ses échanges. Le conseiller-principal en matière de commerce de la *Commission Economique pour l'Afrique (Cea)* du système de Nations Unies, Dr Magdi A. Farahat, qui a fait cette remarque hier, mardi 7 juin lors du 2^{ème} forum de l'*Alliance Africaine pour le Commerce Electronique (Aace)*, a mis ce léger mieux, en grande partie, sous l'actif des guichets uniques. Selon lui, «*Les statistiques informent que plusieurs pays africains que ce soit au Nord, en Afrique de l'Ouest ou du Sud ont amélioré substantiellement le temps de traitement des documents et des marchandises. Ce qui a donné 5% d'augmentation dans les volumes d'exportations que ce soit intra africain ou vers l'international*». M. Farahat a fait également remarquer que le commerce africain vers l'extérieur a enregistré une hausse de 20%. Tout en relevant que le commerce intra africain n'a pu augmenter à la même vitesse «*parce que les communautés économiques régionales n'ont pas encore vingt ans d'existence*». A son avis, le commerce électronique suscite beaucoup d'espoirs en Afrique vu l'exemple d'un pays comme l'Egypte qui, d'après lui, «*a enregistré une forte croissance du commerce de ce pays de 50% en quatre ans. Ce qui donne beaucoup d'espoir pour l'avenir* ».

Sur cette même lancée, le président de l'Aace, M. Ibrahima Nour Edine Diagne, a affirmé que «*l'Afrique est le continent le plus dynamique avec l'Asie en matière de mise en place des guichets uniques*». Avant de rappeler : «*Le Sénégal a mis en place son guichet unique depuis 2004 et il s'est engagé vers une logique de dématérialisation dès 2008. Il y a d'autres initiatives très intéressantes dans une dizaine de pays en Afrique notamment avec ce qui est en train de se faire, notamment au Maroc, au Cameroun au Ghana...* » Vu l'ampleur des défis du commerce, le Directeur Général des Douanes, M. Mouhamadou Makhtar Cissé, pour sa part, a affirmé que «*la mise en place des guichets uniques dans nos pays ne doit pas seulement se limiter à la modernisation et la sécurisation de nos procédures douanières. Elle devrait également intégrer les aspects d'interopérabilité de nos différents systèmes nationaux, pour faciliter la circulation des documents au-delà des frontières nationales*». Du moment que, malgré l'embellie à laquelle ont beaucoup contribué les guichets uniques, le continent ne représente que moins de 3% du commerce mondial. Une problématique qui pourrait être au menu des échanges de la 2^{ème} conférence internationale sur les guichets uniques, qui s'ouvre ce mercredi 08 juin à Dakar. En attendant d'y parvenir, l'alliance africaine pour le commerce unique estime que l'orientation est de mettre à contribution les Commissions Economiques régionales que compte l'Afrique. Une ambition qui débute sur un bon tempo avec la volonté d'adhésion de plusieurs pays, manifestée lors de son assise de Dakar, a enregistré.

Bacary DABO